



# Claudia jura salvaguardar la Constitución en un acto ante las fuerzas armadas

GASPAR VELA, CIUDAD DE MÉXICO

— AMLO se despide del general Crescencio Sandoval y del almirante Rafael Ojeda: “fueron mis dos brazos”. PAG. 10

## Ante las fuerzas armadas, Claudia jura salvaguardar la Constitución

**Sucesión.** Sheinbaum se convierte en la primera presidenta electa en dirigir un discurso a militares y marinos; López Obrador agradece a sus secretarios de Sedena y de Semar: “fueron mis dos brazos”

GASPAR VELA  
CIUDAD DE MÉXICO

Ante más de 21 mil 900 integrantes de las fuerzas armadas y de la Guardia Nacional, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, garantizó que nunca les exigirá vulnerar el orden constitucional o los derechos humanos del pueblo de México.

Mientras que el presidente Andrés Manuel López Obrador, a 20 días de finalizar su gobierno, resaltó que los secretarios de Defensa Nacional y de Marina fueron “sus dos brazos” y agradeció su labor durante todo el sexenio.

En el Heroico Colegio Militar, Sheinbaum se convirtió en la primera presidenta electa y próxima comandante suprema de las fuerzas armadas en dar un discurso ante militares y marinos y el 1 de octubre será la primera mujer en representar la máxima autoridad en la Sedena y la Semar.

“Sepan que vamos a ser un gobierno honesto, íntegro, que dará orgullo a nuestro pueblo. Pueden estar seguros, pues por nuestro origen humanista, por el profundo respeto que tengo a nuestras fuerzas armadas, nunca emitiré una orden que vulnere el orden constitucional o los derechos humanos de nuestro pueblo”, dijo.

La próxima titular del Ejecutivo federal señaló que en su sexenio seguirá convocando a las fuerzas armadas a colaborar en la construcción de los proyectos prioritarios para el país.

“Fortaleceremos la Guardia Nacional como parte de la Secretaría de la Defensa Nacional y los convocaré para seguir apoyando en la construcción de grandes proyectos estratégicos, como los trenes de pasajeros hasta el norte del país y los nuevos puertos. Son y van a seguir siendo los tiempos de las hazañas pacíficas”.

También recordó que las fuerzas armadas mexicanas vienen de una revolución social, de la lucha por la democracia, de la defensa del pueblo por sus derechos y de la justicia social.

“Nuestro Ejército nació contra un golpe de Estado, es decir, las instituciones de las que ustedes forman parte, a diferencia de muchos otros ejércitos en el mundo, no vienen de las élites, sino que tiene un origen popular, y éste se ha mantenido a la fecha”.

Ante los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, y de la Marina, José Rafael Ojeda, así como de los futuros titulares de dichas institucio-

nes, Ricardo Trevilla y Raymundo Morales, respectivamente, Sheinbaum subrayó que a partir del 1 de octubre México tendrá por primera vez una presidenta y, por lo tanto, una comandante suprema.

“Ello refleja también la profunda transformación que está viviendo nuestro país. También en este sexenio las fuerzas armadas han visto más mujeres participar en todos los ámbitos y estoy segura de que seguirá así, porque las mujeres tenemos capacidad, voluntad y no somos menos que los hombres, al contrario, somos iguales”, agregó.

### Último mensaje

El Presidente emitió su último mensaje ante elementos del Ejército, Marina y Guardia Nacional como comandante supremo de las fuerzas armadas. “Les agradezco mucho de todo corazón el apoyo”.

Destacó sus trabajos en la construcción de proyectos prioritarios, como el Tren Maya y los aeropuertos Felipe Ángeles y el Internacional de Tulum. Además, resaltó su labor para avanzar en la recuperación de la paz y la tranquilidad en el país.



Reconoció el combate a la corrupción emprendido en aduanas y la aplicación de vacunas de covid durante la pandemia y aprovechó para hacer una mención especial a sus secretarios de Defensa y Marina.

“Reitero mi agradecimiento al almirante José Rafael Ojeda, secretario de Marina, que me acompañó durante todo el gobierno, y al general Luis Crescencio Sandoval, secretario de la De-

fensa. Los dos, responsables, trabajadores, honestos, leales y con dimensión social, me apoyaron, fueron mis dos brazos”, destacó.

El mandatario dijo a los futuros titulares Sedena y Semar: “Deseo a los nuevos mandos que les vaya muy bien. Hoy me preguntaron qué opinaba sobre los nombramientos y dije que estaba muy contento, son claves, no se puede uno equivocar”. —



Visita al Heroico Colegio Militar con motivo de la transición del gobierno federal. ARACELI LÓPEZ